

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ  
 وَأَنَّ هَذَا صِرَاطِي مُسْتَقِيمًا فَاتَّبِعُوهُ وَلَا تَتَبَعُوا السُّبُلَ فَتَفَرَّقَ بِكُمْ عَنْ سَبِيلِهِ  
 ذَلِكُمْ وَصِيَّبُكُمْ بِهِ لَعَلَّكُمْ تَتَقَوَّنَ  
 وَقَالَ النَّبِيُّ ﷺ : مَنْ تَشَبَّهَ بِقَوْمٍ فَهُوَ مِنْهُمْ

## Chers musulmans !

Le thème de notre prêche d'aujourd'hui est : « L'importance de préserver l'identité musulmane et d'éviter l'imitation des non-musulmans ». S'attacher fermement aux commandements d'Allah Très-Haut et à la Sunna de notre Prophète (s.a.v.) est une exigence de la foi. Le musulman est celui qui se soumet à son Seigneur ; tant qu'il Lui obéit, il demeure honoré sur terre. En revanche, admirer et imiter les coutumes d'autres cultures et nations porte atteinte à la personnalité musulmane et nuit à la foi.

Allah le Très-Haut dit : « *Les Juifs et les Chrétiens ne seront jamais satisfaits de toi tant que tu ne suivras pas leur religion. Dis : "La vraie guidance est celle d'Allah."* » (Al-Baqara, 120) Le Messager d'Allah (s.a.v.) a dit : « *Celui qui ressemble à un peuple fait partie d'eux.* » (Abou Dawoud, Libâs, 4)

Ce noble hadith nous enseigne que vivre avec une conscience identitaire est une nécessité liée à la foi. Imiter un peuple dans sa religion, ses célébrations, son habillement ou ses symboles particuliers signifie s'incliner vers sa vision du monde et ses croyances. Dans un autre hadith, il est rapporté : « *Celui qui aime un peuple sera ressuscité parmi eux.* » (At-Tabarâni)

## Chers croyants !

Ces derniers temps, les fêtes religieuses des non-musulmans, telles que Noël et les célébrations du Nouvel An qui en découlent, se répandent dans notre société à travers diverses décos, divertissements et habitudes. Un musulman doit préserver sa foi et ne pas s'enthousiasmer pour ces célébrations qui n'ont aucun fondement religieux pour lui. En effet, ces événements s'accompagnent bien souvent de gaspillage, de consommation d'alcool, de relâchement moral et de perte de temps, autant de comportements éloignés des valeurs islamiques. Pour nous, le changement d'année n'est pas un moment de fête, mais un temps d'introspection. Le musulman accueille le temps non par le divertissement, mais par la réflexion. Ce ne sont pas les pages du calendrier qui doivent changer, mais nos œuvres qui doivent s'embellir ; voilà le véritable gain. Le Prophète (s.a.v.) a dit : « *Vous*

*suivez les voies de ceux qui vous ont précédés, pas à pas, empan par empan, au point que s'ils entraient dans le trou d'un lézard, vous les suivriez.* » Les Compagnons demandèrent : « *S'agit-il des Juifs et des Chrétiens, ô Messager d'Allah ?* » Il répondit : « *Qui d'autre cela pourrait-il être, sinon les Juifs et les Chrétiens ?* » (Al-Boukhari, Mouslim)

## Chers musulmans !

L'imitation conduit à l'affaiblissement de notre identité et à la corruption de nos croyances. Adopter les fêtes religieuses, les traditions et les modes de vie d'autres peuples nous éloigne progressivement de notre identité islamique. Le musulman est responsable de préserver sa foi et sa personnalité. Pour cela, il doit afficher une posture propre à l'Islam dans ses actes d'adoration, sa morale, son habillement et sa manière de vivre. En particulier, il ne doit pas s'enthousiasmer pour des célébrations appartenant aux cultures non musulmanes, telles que le Nouvel An, mais orienter sa vie selon ses propres valeurs. Le musulman doit préserver son identité avec la couleur et l'âme qu'Allah lui a accordées.

Je conclus mon prêche par ce noble verset : « *Voilà Mon chemin dans toute sa rectitude : suivez-le donc et ne suivez pas les autres voies, car elles vous écarteraient du chemin d'Allah. Voilà ce qu'Il vous a recommandé afin que vous soyez pieux.* » (Al-An'âm, 153)